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      Аннотация

    
        
          Данная работа посвящена разработке экспресс-методики для диагностики и мониторинга восстановления после перенесенной респираторной вирусной инфекции при помощи квадрупольного масс-спектрометра с использованием методов многомерного статистического анализа данных. В настоящей работе были исследованы пробы газового состава выдыхаемого воздуха у двух групп испытуемых: группы здоровых курсантов Санкт-Петербургской Военно-медицинской академии имени Кирова от 18 до 21 года и группы людей, перенесших острою респираторную вирусную инфекцию. Анализ состава проб производился на малогабаритном квадрупольном масс-спектрометре МС7-200 с прямым вводом пробы при атмосферном давлении, разработанном в ИАП РАН. Отбор проб производился в специальные пробозаборные устройства емкостью 20 мл. Результаты экспериментального исследования показали, что масс-спектры двух групп испытуемых имеют явные отличия. Концентрация веществ, которые входят в состав выдыхаемого воздуха здорового человека в определенном соотношении, а именно ацетона, уксусной кислоты и изопрена, значительно занижена, также были обнаружены высокие концентрации неизвестных веществ. Математический анализ методом главных компонент результатов экспериментальных исследований, показал, что газовый состав выдыхаемого воздуха испытуемых имеет тенденцию к группированию. Результаты исследования подтверждают эффективность предложенной методики масс-спектрометрической диагностики и показывают перспективность ее использования медицинскими организациями для диагностики острых вирусных респираторных инфекций и исследовательскими лабораториями для обнаружения новых биомаркеров различных заболеваний.
        

        
          This work is devoted to the development of express methods for diagnosis and monitoring of recovery after a respiratory viral infection using a quadrupole mass spectrometer using methods of multivariate statistical analysis of data. In this study we investigated the exhaled air gas composition in two groups of examinees: a group of healthy cadets at the Kirov Saint-Petersburg Military Medical Academy aged from 18 to 21 and a group of people who had had an acute respiratory viral infection. The sample composition was analyzed using a small-size quadrupole mass spectrometer MS7-200 with direct sample introduction at atmospheric pressure, developed at IAP RAS. Sampling was performed in special sampling devices with a capacity of 20 ml. The results of the experimental study showed that the mass spectra of the two groups of subjects had clear differences. Concentration of substances which are part of the exhaled air of a healthy person in a certain ratio, namely acetone, acetic acid and isoprene, was significantly underestimated, also high concentrations of unknown substances were found. The mathematical analysis by method of main components of results of experimental researches, has shown, that the gas composition of the exhaled air of subjects has a tendency to grouping. The results of the study confirm the effectiveness of the proposed mass spectrometric diagnostic technique and show the prospects of its use by medical organizations for diagnosing acute viral respiratory infections and by research laboratories for detecting new biomarkers of various diseases.
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